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平成30年国立市議会第4回定例会 

行政報告 
 
おはようございます。 

皆様のご出席をいただき、第4回定例会が開会されますこ

とに対し、深く感謝申し上げます。 

 

北秋田市との友好交流都市協定についてですが、10月18日

に北秋田市を訪問し、県立北欧の杜公園にて協定を取り交わ

しました。協定締結に当たり、津谷市長をはじめ、北秋田市

の皆様に様々なご協力をいただきましたことに感謝申し上げ

るとともに、調印式にご列席いただきました大和議長並びに

総務文教委員会委員の皆様に御礼申し上げます。今後は、文

化、教育、観光など広く交流を深めてまいります。 

また、11月5日から9日にかけてイタリア共和国ルッカ市を

訪問しました。タンベリーニ市長との会談のほか、ルッカ市

内の視察を行い、歴史ある街並みや芸術文化を体感するとと

もに様々な交流の可能性を感じてまいりました。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

それでは、9月定例会以降の行政執行の主なものについて
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ご報告いたします。 

 

初めに、政策経営部関係です。 

市民表彰についてですが、11月4日に大学通りにて開催さ

れました「第49回秋の市民まつり」にて式典を挙行し、多く

の市民の皆様にご参加いただきました。表彰を受けられた

方々のご功績にあらためて敬意と感謝の意を申し上げるとと

もに、市民及び議員の皆様をはじめ、関係者の皆様のご協力

に対し、深く感謝申し上げます。 

 

次に、人権・平和施策についてですが、11月13日にくにた

ち市民芸術小ホールにて、炭谷茂氏をお招きし、「ソーシャ

ル・インクルージョンのまちづくり」と題した講演会を開催

しました。当日は110名のご参加をいただき、ソーシャル・

インクルージョンの理念や今後のまちづくりに向けた取り組

みについて、参加者の皆様とともに考える機会となりました。 

 

次に、公共施設再編計画の策定状況についてですが、9月

25日に第７回国立市これからの公共施設の在り方審議会を開

催し、「（仮称）国立市公共施設再編計画（案）」の策定に

ついて諮問を行いました。今後のまちづくりの在り方を踏ま
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え、平成31年度（2019年度）中の答申に向けて議論を進めて

まいります。 

 

 次に、住民税の課税についてですが、都内自治体において、

平成17年度（2005年度）から平成30年度（2018年度）まで

の「特定配当所得に係る所得及び特定株式譲渡所得」に係る

住民税の税額算定に誤りがあったことが判明しました。国立

市でも同様の誤りがないか調査を進めております。調査結果

につきましては、改めてご報告いたします。 

 

次に、行政管理部関係です。 

障害者雇用率の誤りについてですが、算定の基礎となる職

員総数について、嘱託員及び再任用職員の一部を参入せず、

誤った事務処理を行っていたことが判明しました。平成30年

（2018年）6月時点の障害者雇用率は1.44%となり、法定雇

用率2.5%には9名不足しております。今後、障害者雇用の 

取り組みを一層進めてまいります。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

次に、特別職職員報酬等審議会への諮問についてですが、
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11月29日に平成31年度（2019年度）からの消防団員の報酬

額の改定について諮問しました。 

 

次に、台風24号の被害状況についてですが、大学通り緑地

帯にて5本、谷保第三公園にて9本の倒木被害が発生しました。

倒木の伐採抜根の対応は概ね完了しております。また、谷保

第３公園内のフェンスが破損したほか、第七小学校屋上の 

南側フェンスが倒壊しました。緊急対応として危険物の撤去

を行っております。 

なお、関連する補正予算案を本定例会に提出しております

ので、よろしくご審議のほどお願い申し上げます。 

 

次に、国立市オリジナル婚姻届についてですが、庁内プロ

ジェクトチームで検討を重ね、11月1日から販売を開始しま

した。桜の花びらがあしらわれた三つ折りの台紙に装丁され、

複写式の届書がご夫婦お二人の手元に残るお洒落なデザイン

となっております。 

 

次に、健康福祉部関係です。 

敬老大会についてですが、多くの市民の皆様にご参加いた

だき、9月29日に開催しました。式典ののちに第六小学校の
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ダンスチームによるダンスが披露されたほか、プロの歌まね

芸人による歌を楽しんでいただき、好評のうちに終了しまし

た。ご出席いただきました市議会議員の皆様に御礼申し上げ

ます。 

 

次に、第７回「国立市認知症の日」イベントについてです

が、12月2日に一橋大学兼松講堂において、市と国立市在宅

療養推進連絡協議会の主催によりイベントを開催し、市民の

皆様をはじめ、約550名の方々にご参加いただきました。 

当日は、当事者の方々と国立音楽大学付属中学高等学校合唱

部による合唱のほか、認知症のご本人と認知症支援者の対談

や「認知症鉄道事故裁判から考える家族介護と地域のあり

方」についてのシンポジウム等を行いました。 

 

次に、国民健康保険税課税限度額の改定についてですが、

7月13日付けで国立市国民健康保険運営協議会に諮問し、慎

重な審議を経て、10月22日に答申をいただきました。 

なお、本定例会に国立市国民健康保険税条例の一部を改正

する条例案を提出しておりますので、よろしくご審議のほど

お願い申し上げます。 
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 次に、子ども家庭部関係です。 

 幼児教育推進プロジェクト「ここすき」についてですが、

10月9日から「親子子育てひろば」を開始しました。当初 

10組を予定しておりましたが、申込みのあった22組すべてを

お受けしてスタートしました。開始当初は慣れない様子も見

られた子どもたちですが、約2ヶ月が経過し、変化が見られ

るようになりました。全日程終了後には、プロジェクトの成

果報告会を開催してまいります。 

 

次に、保育園なるほどフェアについてですが、10月14日に

福祉会館にて実施しました。170世帯を超えるご参加をいた

だき、パネルよる写真展示やパンフレットなどを活用した各

施設の紹介が行われました。市もブースを開設し、保育園入

所に関することだけでなく、子育てに関する様々な支援につ

いて情報提供を行いました。 

 

 次に、矢川保育園基本計画策定のためのワークショップに

ついてですが、11月10日に市役所にて開催し、20名近くの

方々にご参加いただきました。どのような保育や園舎、園庭

を望むか、また、併設する複合公共施設とどのような連携を

求めるかなど様々なテーマで意見交換を行いました。いただ
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いたご意見を踏まえ計画策定を進めてまいります。 

 

 次に、子育て家庭の外食支援についてですが、モデル事業

として、10月10日より市役所地下食堂「ハーベスト」にキッ

ズスペースを常設し、キッズメニューの提供を開始しました。

キッズスペースでは包括連携協定を締結している西都ヤクル

ト販売株式会社にご協力いただき、毎月一回、乳幼児を対象

とした「くにたち子育ちイベント」を開催しております。 

また、市役所1階には、可動式設置型個室授乳室「mamaro

（ママロ）」を設置し、ゆっくりと授乳やおむつ替えなどが

できる環境を整えました。 

 

次に、生活環境部関係です。 

第49回くにたち秋の市民まつりについてですが、11月4日

に盛大に開催されました。当日は曇天にも関わらず、天下市

との同時開催効果もあり、約8万人の来場者がありました。

市民パレードをはじめ、各種団体による出展・企画のほか、

特設舞台では吹奏楽やダンスなどが披露され、天下市と一体

感のあるまつりを実施、運営することができました。また、

天下市には北秋田市からも出店いただき、交流を深めました。 
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次に、創業塾についてですが、市内で起業を目指す方、起

業して間もない方を対象に、起業に必要な基礎知識から実務

ノウハウまでを体系的に学べる全4回の連続講座を開催しま

した。最終日である10月13日には、受講者によるビジネスプ

ランの発表を行いました。 

 

次に、第28回国立市消費生活展についてですが、11月11日

に実施しました。「考えよう 平和なくらしと安全」をテー

マに、市内消費者団体5団体の展示と消費生活相談、行政相

談等を行いました。 

 

次に、環境フェスタくにたちについてですが、さわやかな

秋空のもと、10月20日に開催し、多くの参加団体の環境への

想いを来場された皆様に届けることができました。今年は、

20周年記念事業として、食品ロスをテーマにパネル展示を行

ったほか、くにたちフードドライブを実施しました。皆様よ

り多くの食材をご提供いただき、児童福祉施設等に届けるこ

とができました。ご協力いただきました皆様に御礼申し上げ

ます。 

 

次に、都市整備部関係です。 
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建物の耐震化の取り組みについてですが、10月20日に環境

フェスタの開催にあわせ、市民総合体育館入口にて、耐震フ

ェアを開催し、地震対策に関する相談や工法の展示を行い、

建物の地震対策に関する啓発活動を行いました。 

 

次に、デマンド型交通の試験運行についてですが、10月か

ら3カ月間の試験運行を実施しております。今後は実施内容

の分析と評価を行ってまいります。 

 

次に、旧国立駅舎再築事業についてですが、再築工事の現

場見学会を12月1日に行いました。400名を超すご応募をい

ただき、抽選の結果、定員である90名の方にご参加いただき

ました。国立駅前くにたち・こくぶんじ市民プラザでの説明

後、工事現場と旧国立駅舎に関する展示物の見学を行いまし

た。 

 

次に、矢川複合公共施設整備の進捗についてですが、11月

24日に市民ワークショップを開催しました。土地の活用計画

をベースに、複数の施設レイアウト案を提示して意見交換を

行いました。施設周辺の自治会や商店会の皆様をはじめ、 

20名を超える市民の皆様から、施設での日常の過ごし方やイ
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ベントでの使い方など多くのご意見をいただきました。 

 

次に、町名地番整理による「町区域の変更」についてです

が、11月19日付で、いずみ大通り周辺地区におきまして矢川

三丁目及び泉三丁目への変更を実施しました。 

 

次に、農業まつりについてですが、11月10日、11日の2日

間にわたり開催されました。くにたち野菜や果実の品評会、

野菜の販売のほか、市民参加型のイベントなどが実施されま

した。また、11日には消費生活展と旧車イベントの「国立ヒ

ストリカ・Ｇ．Ｐ2018」が同時開催され、約3,000人の市民

の皆様にご来場いただきました。 

 

次に、くにたちマルシェについてですが、12月2日に谷保

第３公園を会場に、農家と市民がつながるマーケットイベン

トとして、地元農産物や花の直売のほか、飲食店の出店、音

楽やダンスのショーが行われました。同じ会場では谷保天満

宮旧車祭も同時開催され、多くの市民の皆様に楽しんでいた

だきました。 

 

次に、教育委員会関係です。 
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第5回青少年音楽フェスティバルについてですが、10月 

27日に、児童・生徒のほか、保護者や地域関係者など合わせ

て約1,500名のご参加をいただき、くにたち市民総合体育館

にて開催しました。市内の公立及び私立小中学校12校の吹奏

楽部、金管バンド、合唱部等が集い、日頃の練習の成果を発

揮し、心のこもった演奏や表現を聴き合う素晴らしい会とな

りました。 

 

次に、第三次国立市子ども読書活動推進計画（案）につい

てですが、子どもたちの読書活動を支えていくため、庁内の

計画策定委員会における議論を経て計画案を作成し、市民の

皆様よりご意見をいただきました。 

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会

に報告させていただきます。 

 

終わりに、本定例会には、平成30年度国立市一般会計補正

予算案等37議案を提出しておりますが、「職員の給与に関す

る条例の一部を改正する条例案」及び関連する補正予算案等

7議案につきましては、職員団体との交渉の成立など、条件

が整いしだい追加議案として提出させていただきます。 

また、教育委員会委員の人事案件1件につきましても、準
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備が整いしだい追加議案として提出させていただきますので、

よろしくご審議いただきますようお願い申し上げ、行政報告

といたします。 

            

平成30年（2018年）12月3日 

国立市長  永見 理夫 


